

令和7年10月吉日

保護者の皆様

白山市立北辰中学校  
校長 南 克彦

## 学校評価 中間アンケートの結果について

秋冷の候、保護者の皆様にはますますご清栄のこととお慶び申し上げます。平素より本校の教育活動に対し、ご理解とご協力を賜り、ありがとうございます。

さて、7月にご協力をいただきました「学校評価 中間アンケート」では、73%の保護者の皆様からご回答をいただきました。保護者の皆様からのアンケート結果、生徒からのアンケート結果、教職員のアンケート結果ならびに1学期間の取組を振り返り、2学期以降の取組に改善を加えて学校運営を行っております。

つきましては、これらのアンケート結果及び学校運営協議会（コミュニティスクール）の皆様からのご意見をお知らせいたしますので、ご一読ください。なお、数値はすべて肯定的な回答（当てはまる、どちらかといえば当てはまるの合計）の割合（%）を表しています。

### I. 目標をもち自ら学ぶ生徒の育成 【学び】

①授業について

※( )は昨年度7月の割合

生徒	授業は分かりやすい	92% (< 86%)
	主体的に授業に参加していると思う	90% (なし)
保護者	お子さんは授業が分かりやすいと思っている	76% (< 67%)
教員	机間指導で子どもを見取り、具体的な支援をしたり、更に伸びる声かけをしたりしている	100% (< 100%)

②家庭学習について

生徒	1日の家庭学習の時間はどれくらいですか ①60分未満 ②60分以上 ③80分以上 ④120分以上	①53% ②32% ③9% ④6%(なし)
保護者	お子さんは、家庭学習に取り組んでいる	61% (< 63%)
教員	家庭学習が習慣化するような取組や働きかけを工夫して行っている	71% (< 95%)

<今後に向けて>

本校の授業では、今後も生徒の良いところを積極的に褒め、認めることを大切にし、生徒自身が主体的に授業へ参加できるよう努めてまいります。また、GIGA パソコンの効果的な活用を意識し、クラス内での意見交換や編集・発表活動などを通じて、生徒がこれからの時代に必要なスキルを身につけながら、学習内容をより深く理解できるよう工夫していきます。

家庭学習は、授業で「わかった」「できた」と感じたことを定着させる絶好の機会です。教員もその重要性を改めて認識し、GIGA パソコンを活用した課題の提示や、課題が一度に集中しないようチェック日を複数回に分けるなど、生徒が取り組みやすい家庭学習となるよう工夫してまいります。ご家庭でも、課題に取り組める環境づくりにご協力いただけますと幸いです。

### 2. 心豊かな生徒の育成 【絆】

※( )は昨年度7月の割合

生徒	学校は楽しい	93% (< 87%)
	いじめられたり無視されたりすることなく安心して過ごしている	94% (< 94%)
	先生は、あなたのよいところを認めてくれていると思う	89% (< 85%)
保護者	お子さんの学級は安心できる	92% (< 85%)
教員	子どもたちがいじめられたり無視されたりすることなく安心して過ごせるよう指導している	100% (< 100%)

### <今後に向けて>

教職員は、生徒の小さな変化に気づき、生徒が気軽に相談できる大人の一人となれるよう、日々の生活の中で関係づくりに一層努めてまいります。また、教職員同士やご家庭との情報交換を丁寧に行うことで、生徒たちが安心して過ごし、さまざまなことに自信をもって挑戦できる土壤づくりを進めていきます。保護者の皆様も、気なさることがございましたら、小さなことでもお気軽に学校までご相談ください。

## 3. たくましい生徒の育成 【健康】

### ① 基本的生活習慣について

※( )は昨年度7月の割合

生徒	登下校時や学校内で、自分からさわやかにあいさつをしている	77% (← 78%)
保護者	お子さんは、起床・就寝など規則正しい生活を送っている	78% (← 74%)
教員	自ら積極的なあいさつを行い、生徒にあいさつ指導を行っている	100% (← 100%)

### ② 将来への夢や希望について

生徒	学校生活を通して、夢や希望をもつことや、日々努力することは、大切だと感じている	94% (← 92%)
	将来、人の役に立つ人間になりたいと思う	93% (← 92%)
保護者	お子さんの将来について話し合っている	73% (← 68%)
教員	生徒が自分のよさを理解し、将来への目標と希望をもって生きることができるように指導し、援助している	100% (← 100%)

### <今後に向けて>

基本的な生活習慣は、たくましい未来を切り拓くための気力と体力を育む土台となります。その活力は、さわやかなあいさつからも感じ取ることができます。学校では、さまざまな場面であいさつの大切さを生徒が実感できるよう取り組んでまいります。ご家庭でも元気な「おはよう」のあいさつを通して、コミュニケーション力を育んでもらいたいだけれど幸いです。

生徒たちは個性にあふれ、優しく、たくましい面が学校生活の中で多く見られます。そうした良いところをさらに伸ばし、将来に希望をもって前進できるよう、教職員も共に切磋琢磨してまいります。

### 【学校運営協議会(コミュニティスクール)の皆様からのご意見】

- 「学校が楽しい」のアンケート回答の肯定的数値が昨年度より高くなっている。  
楽しいという土台は主体的な挑戦につながる。
- 「何のために学習するか」について、将来を見据えて指導することが大切である。
- 授業参観での生徒の表情が良く、心が健康な生徒が多いと感じた。
- 暑さ対策としての体操服登校により、生徒達は過ごしやすそうであった。
- SNS等の利用について、子どもと大人が共に学べる機会があるとよい。
- 中学生にも地域に積極的につながりをもち、コミュニティセンター等も積極的に利用してもらえるとよい。
- 地域の大人が子どもたちの見本となるように接することができるといい。

「本気の挑戦」により、生徒たちの確かな成長を感じられる学校づくりのため、今後も努力をしてまいります。これからも本校の教育活動にご理解とご協力を、よろしくお願ひいたします。

(担当)

北辰中学校 山田扶沙

TEL 076-273-2611